

**Le collectif de veille**  
de la Neutorplatz - Breisach

**Suzanne Rousselot**  
21 Basse Baroche  
F - 68910 Labaroche  
+33 389 498 388, +33 637 917 252



**Die Montagsmahnwacher**  
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**  
Amselweg 18  
D - 79206 Breisach  
+49 7664 912017, +49 173 3110647

## **Ansprache zur 377. Mahnwache Breisach**

Neutorplatz Breisach, den 9.07.2018

Liebe Mitstreiter,

es ist heiß, mein Kreuz tut weh und die Zeit schleicht dahin, ohne dass wir den entscheidenden Schritt weiterkommen.

Für heute war die Uraufführung der Theaterposse „Hochzeit EdF und ASN“ angekündigt. Leider sind einige der Akteure im Urlaub. So wird die Deutschlandpremiere verschoben aber nicht aufgehoben.

Am Samstag war die Aktion in Büchel. Eberhard wird gleich eine kurze Schilderung des Ablaufs abgeben.

Ansonsten ein sich wiederholender und eher nichts sagender Bericht im Der Sonntag, dass aus Berlin dem Bahnprojekt Freiburg Colmar Unterstützung zugesagt wurde. Das hat mich daran erinnert, dass das Umweltministerium uns noch eine Antwort auf den letzten Brief schuldig ist. In diesem Sinne habe ich folgende Zeilen entworfen und werde sie mit eurem Einverständnis noch heute Abend losschicken.

*Sehr geehrte Frau Ministerin, liebe Svenja Schulze,*

*wir wollen nicht drängeln, aber unsere Mitstreiter werden langsam ungeduldig. Vor allem die Elsässer setzen alle Hoffnungen auf Unterstützung aus Deutschland und warten auch auf die angekündigte Antwort aus Berlin. Wir haben bei unserer 377. Montagsmahnwache darüber diskutiert und gemeinsam den folgenden Wortlaut beschlossen..*

*Wir wissen, dass das, was wir alle hören wollen (eine verbindliche Bestätigung des Termins, den der Chef de Cabinet du Président de la République angedeutet hat), nicht in der Zuständigkeit des Umweltministeriums in Berlin liegt. Aber schon der Hinweis aus Berlin auf eine Verknüpfung mit den finanziellen Zusagen zu den anstehenden Projekten im Elsass würde der Protestbewegung im Dreyeckland gut tun und für etwas Aufwind sorgen.*

*.ausgestrahlt denkt über eine Großaktion im September nach (Menschenkette von Basel über Fessenheim bis Freiburg). Wenn es zurzeit auch illusorisch erscheint, für diese 80 km ca. 100000 Teilnehmer zu mobilisieren - unsere Bemühungen reißen nicht ab und erstrecken sich weit über die Grenzen unserer Region hinaus. Darum lasst euch bitte etwas einfallen...*

*Viele Grüße - Gustav Rosa, SPD-Ortsverein + Mahnwache Breisach*

Ulrike hat Unterschriftenlisten von .ausgestrahlt dabei. Sie wird über den Inhalt zu uns sprechen und anschließend die Listen herumgehen lassen.

Ansonste fällt mir jetzt aktuell nichts mehr ein. Euch allen vielen Dank fürs Kommen und bis zum nächsten Montag.

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach